

Landesmusikschule Reutte-Außerfern

Kompetente Musikausbildung aus erster Hand für Kinder, Jugendliche und Erwachsene! Im Mittelpunkt der Ausbildung stehen Musik und die mit ihr in Verbindung stehenden Künste. Im Sinne des allgemeinen Bildungsauftrages trägt der Musikschulunterricht über die Vermittlung künstlerischer Fähigkeiten und Fertigkeiten hinausgehend zu einer positiven Persönlichkeitsbildung der Schüler/innen bei.

Musikalische Bildung ist Herzensbildung!


Tobias Lämmle

Direktor der LMS Reutte-Außerfern



Unser Fächerangebot

Mit nahezu 1400 Schüler/innen und 45 Lehrkräften ist die Landesmusikschule Reutte-

Außerfern eine der größten Schulen in Tirol. Die Größe dieser Kultur- und Bildungseinrichtung zeigt sich unter anderem in der Vielfalt der angebotenen Fächer. Vokalfächer: Gesang und Stimme, Kinderchor, Musikschulchor, Musikalische Frühförderung / Schlagwerk / Holzblasinstrumente: Blockflöte, Fagott, Klarinette, Oboe, Querflöte, Saxophon / Blechblasinstrumente: Trompete/Flügelhorn, Horn, Posaune, Tenorhorn/Bariton, Tuba / Streichinstrumente: Violine, Viola, Cello, Kontrabass / Tasteninstrumente: Klavier, Orgel, Cembalo, Akkordeon / Zupfinstrumente: Gitarre, E-Gitarre, E-Bass / Volksmusik: Steirische Harmonika, Hackbrett, Harfe, Zither.

Orchester & Ensembles

Die Musikschule bietet zudem sehr viele Möglichkeiten zum gemeinsamen Musizieren im Bezirk Reutte-Außerfern: Schülerblasorchester Reutte, Schülerblasorchester Lechtal, Schülerblasorchester Tannheimertal, Schülerblasorchester Zwischentoren, Auswahlblasorchester, Kinderchor, Musikschulchor, Schülerstreicherorchester, Jugendstreicherorchester, Sinfonisches Orchester, Big Band, Jazzensembles, Rock-Bands, Blockflötenorchester, Musical – Aufführungen, Brass-Ensembles, Volksmusik-Ensembles, Ensembles in allen Instrumentengruppen, u.v. mehr.



Landesmusikschule Reutte-Außerfern
Untermarkt 33, 6600 Reutte
Telefon: 05672 – 71400
E-Mail: reutte@lms.tsn.at

Saxofon



Saxofon...

Das Saxofon wurde 1840/41 von Adolphe Sax erfunden. Seit 1844 wurde es in verschiedenen Größen gebaut und 1846 patentiert. Verwendung finden heute vor allem Alt- und Tenor- aber auch Sopran- und Baritonsaxofone. Da die Instrumente ähnlich gebaut sind, d.h. sich nur in der Größe unterscheiden, ist ein Wechsel innerhalb der Instrumenten-Familie, etwa von Alt- auf Tenorsaxofon relativ einfach. Obwohl es in der Regel aus Metall gefertigt ist, gehört das Saxofon zur Gattung der Holzblasinstrumente, da die Tonerzeugung wie bei der Klarinette mittels eines Rohrblattes aus Holz erfolgt.

Wir musizieren ...

In den Blasorchestern hat das Saxophon die längste Tradition und spielte klanglich eine wichtige Rolle. Das Saxophon ist hier das Bindeglied zwischen Holz- und Blechblasinstrumente. Dank der Beweglichkeit als Holzblasinstrument und der Lautstärke eines Blechblasinstruments wurde dem Saxophon bereits 1844 eine große Zukunft vorausgesagt.

Als Soloinstrument wird das Saxophon bei der klassischen Musik eingesetzt. Die Komponisten bevorzugen hier die avantgardistischen Klangmöglichkeiten und die technischen Aspekte des Saxophons: Klappengeräusche oder Multiphonics (Mehrklänge). Bei Kammermusikbesetzungen wird das Saxophon kombiniert mit Geige, Flöte, Klarinette, Oboe und Gesang. Beim Jazz gibt es kaum ein Jazz-Ensemble ohne Saxophon. Das Saxophon spielt hier meist eine wichtige Solistenrolle. Aufgrund der unbegrenzten Klangmöglichkeiten hilft das Saxophon individuelle Klangfarben zu erzielen.

Anschaffung...

Für ein einfaches Instrument können ca. € 800,- (Altsax) oder € 900,- (Tenorsax), für ein Instrument mittlerer Qualität ca. € 1400,- veranschlagt werden.

Die meisten Blaskapellen besitzen Leihinstrumente, die sich Anfänger ausborgen können. Es besteht auch die Möglichkeit Leihinstrument über den spezialisierten Fachhandel zu mieten.

Einstieg...

Das Erlernen des Saxofones ist ab einem Alter von 8-9 Jahren möglich, wobei die Größe der Hände letztendlich entscheidend ist. Das relativ große Gewicht des Instrumentes können jüngere Schüler durch die Verwendung eines Schultergurtes problemlos bewältigen. Günstig, aber nicht Voraussetzung, ist eine Vorbildung auf der Blockflöte, da hier bereits der Umgang mit dem Atem und die Koordination der Finger erlernt wird. Das Saxofon ist ein "dankbares" Instrument, da die Grundlagen relativ leicht zu erlernen sind und es somit einen einfachen Einstieg in das Musizieren erlaubt. So können schon nach wenigen Wochen einfache Stücke und Lieder überzeugend vorgetragen werden. Nach etwa 1 - 1 1/2 Jahren erfordert das Saxofon allerdings denselben Zeit- und Energieaufwand wie jedes andere Blasinstrument. Ähnlich begründet sich die besondere Eignung des Saxofons für Quer- oder Späteinsteiger. da hier bei entsprechendem Zeitaufwand

Lehrpersonen...

Manuel Lämmle
Mag. Attila Bubreg
Mag. Tibor Szurcsik
Andrejs Ivanovs

Weitere Informationen und Hörbeispiele....

... finden sie auf unsere Homepage in der Rubrik Fächerangebot – Holzblasinstrumente – Saxofon

Link zu den Holzblasinstrumenten
www.tmsw.at/index.php?id=4701

oder scanne den QR Code:

